

HERALDO DE MURCIA

AÑO VI

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 1506

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península una peseta al mes.
Extranjero 7-50 pesetas trimestre.
Comunicados á precios convencionales.

Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 18

Domingo 1.º de Marzo de 1903

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana.	1	pesetas línea
En segunda.	00'50	id. id.
En tercera.	00'10	id. id.
En cuarta.	00'05	id. id.

A NUESTROS LECTORES

Desde la fundación de este periódico venimos observando rigurosamente el descanso dominical, no por escrupulosidad de creencias, sino por que nuestros operarios disfrutasen un día á la semana el asueto á que en realidad tienen derecho.

Todos nuestros colegas de la localidad han establecido su publicación diaria sin excepción de domingos y fiestas; nosotros no podemos ser en modo alguno menos que ellos, á no ser en el concepto de distinguida ilustración, y desde hoy, siguiendo la común determinación, publicamos nuestro periódico todos los días.

Con objeto de procurar algún descanso á nuestros operarios y á nosotros mismos publicamos una sola hoja; los lectores tendrán la información de los sucesos más salientes y nosotros un reparo á nuestras fuerzas.

De política

El partido republicano va á constituirse. Ahora va de veras la fusión. La Asamblea magna que se convoca pronto nombrará jefe del partido á D. Nicolás Salmerón y encargará la redacción del programa á una junta presidida por el jefe. Si todos se unen, la plana mayor será brillante. Costa ha hecho declaraciones republicanas. Y se cree que sobre la declaración republicana sin adjetivos se levantarán las afirmaciones socialista y democrática que han de constituir la sustancia y la doctrina.

Comienza, pues, la agitación política por la reorganización del partido republicano.

La misma política de aproximación que hacen los republicanos deben hacer los monárquicos.

Los programas de las oposiciones deben ser ciertos. Como las constituciones del Estado, deben señalar líneas generales. Los programas de los Gobiernos son los que deben referirse y descender á los casos particulares.

Así harán bien los liberales en reducir la explicación de sus ofrecimientos. Este partido está entregado á las ocupaciones electorales, y hace perfectamente. No piensa por ahora en cambiar de organización. La Junta electoral dirige. Y el jefe se nombrará sobre el campo de batalla. Esta manera de procurar facilidades para continuar en el estado en que la muerte de Sagasta dejó las cosas, es la mejor política que por ahora se podía seguir. De unir á los separados y de conciliar á los rivales, de preparar, en suma, el instrumento de gobierno que haya de sucederle y de facilitarle el camino, ya se encargará antes del tiempo oportuno, probablemente, el partido conservador. Aquí hacen más por él que sea sus adversarios que sus amigos. Prematuramente han ocurrido los cambios de situación, porque se han gastado antes de tiempo los gobiernos. Y esto ocurrirá con el presente. Después de una temporal, nunca muy larga, el edificio ministerial se derrumbará sin el esfuerzo ajeno, y nada más fácil entonces que ofrecer á la Corona un instrumento liberal de gobierno, apto para suceder al partido conservador.

Ha declarado el Sr. Canalejas que no es un disidente del partido liberal, sino un convencido que se separó del Gobierno porque no se cumplió el programa que había firmado. Desde esta actitud en que el Sr. Canalejas se coloca no sólo no me parece difícil el acuerdo en el porvenir de él y de sus antiguos correligionarios, sino que me parece probable y fácil.

Y allá va una profecía. En el mismo momento en que la crisis del partido conservador se manifiesten, porque es

indudable se ha de presentar, y en el momento en que el partido liberal se muestre unido, los días de vida del partido conservador comenzarán á contarse para fijar el de su caída ó el de su muerte.

No faltan republicanos que crean que esta unión de los liberales monárquicos será más fácil que la de los mismos republicanos.

En cuanto á la persona más indicada para presidir el futuro Gobierno liberal sigue siendo el Sr. Montero Ríos.

El Sr. Montero Ríos, con un Gobierno de ministros convencidos, sería un presidente que podría conllevar la situación de las cosas. Pero no hay que hablar todavía de jefaturas.

Entretanto discurren sobre estas cosas los interesados. La circular electoral ha disgustado profundamente á los partidos, más de lo que el ministro suponía, y más quizá también de lo justo y razonable.

El consejo de nombrar nubes de delegados, aunque se proclame como tributo á la sujeción electoral, no lo cree nadie desinteresado. El delegado se ha nombrado hasta aquí para favorecer á los candidatos ministeriales y ninguno cree que el Sr. Maura los quiera autorizar para otra cosa.

Bueno sería que se esperase á conocer el uso que se hiciera del nombramiento de delegados, pero nadie espera esas cosas cuando se trata de hacer política, y menos las espera desde la oposición.

Tampoco han sentado bien otra disposiciones ministeriales, y parece que hay alguna marjeada entre las huestes conservadoras. No falta quien anuncie como próxima una combinación ministerial.

Dicho esto de las agrupaciones liberales, no hay que olvidar tampoco la actividad mayor del carlismo, que se prepara á la lucha electoral en gran número de distritos y de circunscripciones. El dualismo ministerial y la mayor agitación de las oposiciones prestarán aspecto pintoresco y variado á la lucha y complicarán la cuestión electoral, dando á las discusiones parlamentarias inusitada animación ó interés poco común.

Del ministro de la Gobernación se dice, por sus amigos, que en el Parlamento no sólo se defenderá bien de todas las acusaciones, sino que arrollará á sus adversarios y demostrará frente á ellos sus condiciones insuperables de gobernante.

De la oratoria y del talento del señor Maura no duda nadie. Tampoco yo dudo de sus buenos propósitos y sinceros deseos de regeneración. Pero cuida poco de las apariencias.

Estos hombres que se han pasado la vida en cierto aislamiento, dedicados al ejercicio de su profesión, encerrados en su gabinete que con los libros, ó sin otra mayor, si esa no fué la única, estos hombres que de tal modo han vivido suelen hacer y sentir las cosas con mayor sujeción al criterio propio que al ajeno, y salen á la calle sin que en el primer momento los conozca la gente.

El Sr. Maura vale más de lo que suponen sus adversarios, y es mejor de lo que ellos creen también. Pero no tiene las apariencias que atraen la voluntad de las gentes. Así se le juzga apasionadamente. La mitad de los actuales ministros son menos sinceros que él. Casi todos los han sabido inspirar una opinión inesacta. Al Sr. Maura se le hará justicia, porque se diferencia de los ministros al uso en que sus palabras están conformes con su pensamiento, y eso no les pasa á los demás. En medio de las audacias y soberbias legítimas del ministro de la Gobernación tiene más ingenuidad que ninguno.

Y pasada la nube electoral, quedará triunfante en los debates parlamentarios. Para que no llegue ese momento se abultarán las dificultades de que se le supone autor, pero si llega á ministro en Mayo, habrá ministro de la Gobernación inmovible hasta la caída del partido conservador, porque moverá la mayoría á su favor y en su defensa como ninguno.

Así están las cosas de la política.

NIEBLAS

La luna camina lentamente, próxima ya á terminar su carrera nocturna.

El paisaje, iluminado por su resplandor indiferente, se dibuja con limpidez inusitada, poniendo de relieve el marcadísimo contraste de luz y de sombras, las más pequeñas salientes, las más finas aristas.

Todo está inmóvil, como petrificado y adormecido por aquella luz blanquísima y helada que desciende del astro de la noche, envolviendo á la dormida tierra en rayos de nieve... El mar, tranquilo... el campo, silencioso... la ciudad callada... Va á amanecer.

Brumas ligeras ascienden vaporosa niebla descendiendo

reúne, formando tenue cortina que vela el paisaje con suavidad encantadora. Los acentuados contornos se desvanecen en curvas suaves; el paisaje pierde su dureza... se alejan y confúndense los términos, y rocas y plantas, revestidas de fantástico disfraz, danzan en confusión llena de encantos... Siguen subiendo las brumas lentamente, como aspiración incomprendida de espíritus inquietos. Sigue cayendo la niebla como rocío bienhechor de inspiraciones sobrehumanas... El manto se espesa... oscurece el paisaje... retírase la luna entristecida... nada se ve...

¿Perdióse, acaso, el seductor paisaje que deleitaba la mirada absorta? No; duerme evanescente entre las densas brumas... ¡duerme tan solo!

Amanece; entre cortejo de rosadas nubes alzáse el sol; sus rayos atraviesan las nieblas, que entristecidas al sentir su calor vivificante se deshacen en diminutas gotas de rocío; pósanse dulcemente sobre las tiernas hojas, sobre las lindas flores, sobre la roca enhiesta, sobre la torre altísima, sobre el humilde techo, y reflejan en infinitos espejos la luz del astro rey... ¡El paisaje aparece de nuevo, cubierto por espléndida lluvia de diamantes!

Duermen, tal voz inmóviles, iluminadas por helados rayos de fría y egóista indiferencia, masas humanas... ¡y son felices! ¡Que el panorama inerte, sin luces ni colores, de rutinas eternas, pareciera hermoso!

...Brumas de ideales, nieblas de aspiraciones levántalas, ¿por qué enturbias su clara indiferencia?

¿Perdióse la belleza de la borrasca? ¿Desvaneciése en vuestro seno la verdad inmutable? No; que los rayos de entusiasmo ardiente, el bienhechor calor de la labor constante, resolverán las brumas en diamantina lluvia de fecundos hechos!

G. Martínez Sierra.

Teatro Romea

«LAS FLORES»

La comedia estrenada anoche, original de los hermanos Seraffa y Joaquín Álvarez Quintero, ocupará seguramente un lugar distinguido en nuestro teatro.

La crítica, al estrenarse la obra en Madrid, no anduvo muy acorde, pues que varias y contradictorias opiniones leímos de ella. El público, refiriéndose al ilustrado y culto, fué anoche al teatro con prejuicio formado en contra de la comedia que se iba a estrenar.

El primer acto, que es el mejor de ellos, es un acto perfecto de obra dramática. La exposición de los personajes es digno de los maestros de la escena y el diálogo, agudo y discretísimo, está hecho con tan pasmosa naturalidad y facilidad, que encanta.

En el segundo y tercer acto decas mucho el valor artístico, pero no el interés, que se conserva siempre hasta la conclusión de la obra. El final del segundo acto, que es de bastante intensidad dramática, no encaja bien y parece desarrollarse precipitadamente. Pero la comedia, en conjunto, no puede juzgarse en manera alguna, tan despectivamente como lo hicieron algunos de los más renombrados críticos.

La dición es hermosísima, campea en ella la más esquisita vis cómica, una perfecta pulcritud literaria y muy poética galanura. Interpretaron sus papeles con acierto de verdaderos artistas las Sras. Ferri

y Luna y las Sras. Comendador y Diaz. La niña Lopez Caro, graciosísima y prometiendo mucho.

El Sr. Thuiller bien, pero sin poseer mucho de su papel. Muy bien La Riva, Russell y Diaz. Los demás muy acertados.

La piececilla de final «La criatura» entretuvo agradablemente al auditorio, cumpliendo en su interpretación los artistas que en ella tomaron parte.

24 DE ABRIL

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la Comisión organizadora de los festejos de Abril.

El programa formado será el siguiente:

- Una gran corrida de toros.
- Batalla de flores.
- Cabalgata histórica simulando la reconquista de Murcia.
- Bando de la huerta.
- Juegos florales, organizados por el Círculo de Bellas Artes.
- Verbenas en la Trapería, Platería y en la Glorieta.
- Castillo de fuegos artificiales.
- Baile infantil de trajes.
- Certamen regional de bandas de música; y
- Concurso regional del Tiro Nacional.

El programa ni nos entusiasma como á otros colegas, ni aun lo consideramos aceptable siquiera. Por falta de espacio no nos ocupamos hoy de él, mañana lo haremos extensamente.

La comisión organizadora de los festejos de Abril, suplica al Comercio y á cuantas personas quieran cooperar á la realización de los mismos, asistan á la reunión que ha de celebrarse esta tarde á las seis en el Ayuntamiento, para ultimar el programa de fiestas y tratar de otros asuntos importantísimos relacionados con éstas.

NOTAS LOCALES

Ayer tarde á las cinco se produjo un gran escándalo en la calle de Rubio.

Una mujer llamada Consolación Cantero Contreras, de 37 años de edad, armada de un grueso palo, esperó en la escalera de su casa á que el Narciso Tomás Ruiz, vecino suyo, pasara. Cuando este estuvo á la vista la Consolación se llegó á él descargándole una nube de palos que han magullado al Narciso.

Los agentes de orden público detuvieron á la Consolación. Esta niega haber pegado al Tomás.

El herido ingresó en el hospital para su curación.

Ha ingresado en este Hospital con una herida en la ceja izquierda, la vecina de la calle de las Barcas, Maravilla Guillén, de 28 años de edad.

Dicha herida se la produjo ayer al caerse en la escalera de su casa.

Las diez próximamente inculcó al Sr. José Cané Guzmán, de 40 años de edad, con una herida en la cabeza.

Dicha herida se la causó otro sujeto á quien apodan «El Pajarillo», por no querer pagar el primero unas copas.

Ambos sujetos habían estado por la tarde en algunas tabernas por lo que no es de extrañar estuvieran «calamocanos» al ocurrir el suceso.

Las heridas que padece el José Cané no son de importancia.

Procedente de Ceuta llegó ayer tarde á esta cárcel, el penado José Hervás Saura, que ha de cumplir en ella la pena de cinco años de prisión en que le fué conmutada la pena de cadena perpetua.

Ha quedado sin efecto el nombramiento de Delegado de la Junta de Obras del Puerto de Cartagena hecho á favor de D. Ramón Fernández, nombrándose para sustituirle á D. Juan Muñoz Lopez.

Los que se crean con derecho á la herencia de D.ª Trinidad Gimenez Blasquez, natural de Yeste (Albacete) y que falleció en Cartagena deben reclamar al juez de instrucción de la vecina ciudad.

Nuestra información por alcance y telégrafo

Convenio con Venezuela

Los representantes de España, Francia y Bélgica, en Caracas, han conferenciado con el presidente Castro, pidiendo nuevo convenio.

El presidente Castro ha pedido á Bowen aplace el protocolo de las negociaciones hasta que se termine el asunto de la petición de aquellas tres naciones.

La cuestión Blasco-Soriano

La Junta municipal de Fusión Republicana de Valencia en vista de la actitud facciosa en que se ha colocado D. Rodrigo Soriano, en reunión extraordinaria ha acordado expulsarlo del partido.

La disidencia en nada perjudica á la disciplina y á la potencia de la Fusión.

Lo de Vigo

Se habla con entusiasmo del heroísmo de un joven estudiante de Farmacia, llamado Dalmacio Giralder, quien permaneció ante los fusiles de la guardia civil cuando el teniente Macías mandó hacer fuego sobre el pueblo inerme, y recogió enseguida con solicitud cariño y serenidad á los heridos.

Preséntanse muchos testigos más de que los guardias civiles tirotearon al pueblo, sin previo toque de corneta.

Venta de barcos

A pesar de las rectificaciones anteriores, se asegura que la República, Argentina y Chile, en virtud del convenio para el desarme parcial, venden á la Gran Bretaña los barcos de guerra sobrantes de sus escuadras y los que están encargados á los astilleros de Italia y de otras naciones.

Los yanques, proteccionistas

Cablean de Washington que se ha presentado en el Senado un proyecto de ley imponiendo un derecho de 100 por 100 «ad valor em» suplementario sobre las mercancías importadas en buques pertenecientes á extranjeros.

El ejército de Marruecos

Telegrafian de Tánger que después de las operaciones del día 12, han quedado paralizados los movimientos de las tropas imperiales.

El ejército del sultán está dividido en grandes cuerpos, que equidistan cuatro horas.

Uno de dichos cuerpos avanza hacia el río Larga, el otro mandado por el ministro de la Guerra se dirige al encuentro del pretendiente, y el otro se halla situado frente á los Riatas.

Bueno es saberlo

«La Epoca», con motivo del próximo alumbramiento de la princesa, hace constar que los infantes hijos de los príncipes de Asturias no tienen asignación señalada en la dotación de la casa real.

Presupuesto terminado

El señor Villaverde llevará al próximo Consejo el presupuesto del departamento de Hacienda, que tiene ya terminado.

El cupón en el extranjero

Se ha firmado, por el gobernador del Banco de España y el director del Crédit Lyonnais, el convenio relativo al pago del cupón en el extranjero.